

**Veículo: La Nación**

**Data: 22 de agosto de 2014**

**Título: Costa Rica registra tasa de mortalidad infantil más baja de los últimos 10 años**

**Link: [http://www.nacion.com/nacional/salud-publica/Costa-Rica-registra-mortalidad-infantil\\_0\\_1434456718.html](http://www.nacion.com/nacional/salud-publica/Costa-Rica-registra-mortalidad-infantil_0_1434456718.html)**

## **Costa Rica registra tasa de mortalidad infantil más baja de los últimos 10 años**

**POR Patricia Recio / arecio@nacion.com - Actualizado el 22 de agosto de 2014 a: 04:03 p.m.**

La tasa interanual bajó de 9,03 por cada 1.000 nacimientos a 8,17 por 1.000 en el último año

La tasa de mortalidad infantil interanual bajó de 9,03 por cada 1.000 nacimientos a 8,17 por 1.000 en el último año. La cifra es además la más baja registrada en los últimos 10 años.

Según las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Censo (INEC) esto significa que por cada 1.000 nacimientos registrados se produjeron aproximadamente ocho defunciones en niños menores de un año entre julio de 2013 y junio de 2014.

La tasa de mortalidad infantil interanual consiste en tomar siempre un periodo de 12 meses es decir, cuando se obtiene la información de los nacimientos y las defunciones infantiles en un determinado mes, se toman los datos de 11 meses hacia atrás para completar un año.

En total de enero a junio de este año se registraron 34.353 nacimientos y 271 defunciones infantiles, en la totalidad del 2013 hubo 70.550 nacimientos y 612 muertes.

María Eugenia Villalta, gerente médica de la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS), aseguró que la baja se obtuvo en buena parte por el trabajo que ha venido realizando la entidad para mejorar la cobertura de la atención prenatal, los embarazos de alto riesgo, la atención del parto, el posparto y la protección que recibe la población infantil, mediante los

programas de vacunación, promoción de la lactancia materna, el lavado de manos, entre otros.

Según datos del área de Estadísticas de la Salud de la CCSS, la institución atendió el año anterior 66.176 partos, 10 621 por cesárea, tiene una cobertura atención de atención prenatal de 80% y las coberturas de atención a los niños y niñas menores de un año son del alrededor del 91%.



Según especialistas el logro se debe en parte a que se ha mejorado la atención neonatal puesto que los servicios de neonatología de los hospitales cuentan con especialistas, equipos y mejores medicamentos que permite una adecuada atención de los menores. (Archivo. )

Por su parte Carlos Torrres, jefe del servicio de neonatología del Hospital México, aseguró que la reducción significa que la toma de decisiones ha sido la correcta.

El especialista añadió que la CCSS ha venido haciendo un manejo más agresivo de los problemas perinatales, que los servicios de obstetricia han realizado un mejor control prenatal, ya que la detección temprana de las afecciones permite una intervención mejor y más oportunidad, logrando el buen desarrollo del menor una vez nazca.

Además, afirmó que se ha mejorado la atención neonatal puesto que los servicios de neonatología de los hospitales cuentan con especialistas, equipos y mejores medicamentos que permite una adecuada atención de los menores que nacen con alguna afección perinatal.

El 75% de los casos de mortalidad infantil se producen durante los primeros 28 días de nacido. Durante estos primeros días, el 50% de los fallecimientos se dan por afecciones perinatales como la inmadurez extrema y los problemas respiratorios; las restante de las muertes se producen por malformaciones congénitas, problemas infecciones de la madre hacia el hijo, entre otros, informó la institución.